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                             ３学期始業式に際して
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　学校長　　　米田　朋弘

　皆さん、おはようございます。
　雪が積もりましたが、道路は除雪され、教室は暖房で温められ、学校はいつも通りの姿
でここにあります。昨年の1月1日に石川県の能登半島で地震がありました。その後、能登
では大雨や大雪による被害が続きました。能登半島の付け根にある氷見市の宮田小学校で
は、１年が過ぎた、この１月からやっと元の校舎で学習できるようになったとのことで
す。本校では昨年、校舎の改修がありました。皆さんは不自由を感じたことと思います。
ぜひ、昨年感じた「不自由さ」を「種」として、被災地区の子供たちの苦労を想像してみ
てください。
　今週の月曜日に九州では震度５の地震がありましたが、もし、今震度７規模の地震が起
きたら、皆さんは、まず、どうしますか。先生たちからの指示を聞きますね。羽田での飛
行機事故で、全員が生還できたのは、乗務員の冷静で的確な指示と、乗客たちの落ち着い
た行動にあると言われています。
　では、今日の１６時１０分に地震が起きたらどうしますか。１６時１０分は、能登半島
で震度７が記録された時間です。もし、家にいて、妹や弟、高齢者など自分よりも災害に
弱い立場の人と一緒にいて、自分が頼りにされる存在だったらどうしますか。弟や妹たち
はどんな気持ちになるでしょう。どんな言葉をかけたら落ち着いて指示を聞いてくれるで
しょう。自分が何かで不安だった時のことを「種」にして想像してみてください。
これらの想像は思いやりにつながります。思いやりとは、自分以外の人の立場になって考
え、気遣い、気持ちを共有する心を指します。「思いやり」には「想像」が必要で、「想
像」には「種」が必要です。中学時代は多感な時期といわれますが。悲しいこと、辛いこ
と、嬉しいこと、楽しいこと、いろいろな感情が沸き上がってきているはずです。自分の
感情ひとつひとつを大切にして、たくさん「種」を増やし、「思いやり」を大切にできる
人になってほしいと思います。

　

　　　　　　　　　　　　　　　　　本年もどうぞ宜しくお願い致します。

　３学期始業式、生徒の皆さんは元気に登校し、しっかりと式に臨み、授業へも集中して取り組んでいました。

２学期に引き続き、生徒たちの成長を感じながら学校生活を送られることに感謝しております。今年度も残すと

ころ３か月となりましたが、今後とも保護者・地域の皆様にご理解・ご協力をいただきながら取り組んで参りま

す。今後とも西岡中学校を宜しくお願い致します。
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  15日（水）　３学期始業式【式学水１２３】 　27日（月）　金曜日授業／完全下校

              スタートアンケート 　29日（火）　全協・委員会

  16日（木）　第４回定期テスト【３学年】 　　　　　　　１・２年生テスト範囲発表

　           【理国社英数】総合　　　　　　　　　　　　　　　西岡南小６年生来校

　17日（金）　月曜日授業 　31日（金）　月曜日授業

　　　　　　　拡大全協

　20日（月）　３年生テスト返却日 ２月は…

　22日（水）　全協・委員会

　24日（金）　職員会議／完全下校

　　　　　　　部活動休止日

２月３日（月）　　西岡南小５年生来校

２月10日（月）　　新入生保護者説明会

２月12日（水）　　第４回定期テストを

　　　　　　　　　　　　　　　　　　予定しています。

～＊～＊　表彰関係　～＊～＊

【　吹奏楽部　】
　１月１１日にKitaraで行われたアンサンブルコンテストで銀賞をいただきました。
表彰状がまだ届いておりませんので、表彰は修了式に行います。
　次の夏のコンクールに向けての更なる成長に期待します。

　　　　　　　　　　　　　３学期の始めに
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　１年生　　生徒代表

　

　僕は、冬休みを通して印象に残ったことがありました。それは、函館にある五稜郭に行き箱館戦争
の歴史を学んだことです。その理由は、函館の近くにある祖父母の家に行ったことや北海道の歴史に

ふれるという課題もあったので、この機会に五稜郭に行きたいと思ったからです。
　そして、その五稜郭には、興味深いことがたくさんありましたが、その中でも、人の力だけで建物

や武器などを作っていることに驚きました。こうした知恵や工夫を勉強や部活につなげていきたいと

思います。

　そして、僕は２学期、勉強の仕方が悪く、点数も全然伸びなかったので、３学期では勉強の計画を
立てたり、自主学習の時間を増やしたりして、３学期がより良くなるようにしたいです。それでも

しっかりと部活動と勉強を両立できるように頑張りたいです。
　３か月後には、中学生で初めての後輩ができます。なので、２学期の反省を３学期では活かして、

勉強・部活動・学校生活で見本となれる先輩になれるように、今まで以上に努力します。

～＊～＊　１月の主な行事予定　＊～＊～

【 卓球部 】

札幌市中学校１年生 卓球大会

男子シングルス

第５位 １年生

【 コンクール 】

中学生作文コンクール

入選 ３年生


